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Área de Transcripciones 

 

CONGRESO DE LA REPÚBLICA 

PRIMERA LEGISLATURA ORDINARIA DE 2023 

 

COMISIÓN ESPECIAL DE SEGUIMIENTO DE LA INCORPORACIÓN DEL PERÚ 

A LA ORGANIZACIÓN PARA LA COOPERACIÓN Y EL DESARROLLO 

ECONÓMICO (CESIP-OCDE) 

1ª SESIÓN ORDINARIA 

 (Matinal) 

(DOCUMENTO DE TRABAJO) 

 

MARTES, 19 DE SETIEMBRE DE 2023 

PRESIDENCIA DEL SEÑOR ERNESTO BUSTAMANTE DONAYRE 

 

—A las 09:04 h, se inicia la sesión. 

 

El señor PRESIDENTE.— Se va a dar inicio a la Sesión Ordinaria 

N.° 1 de la Comisión Especial de Seguimiento de la Incorporación 

del Perú a la OCDE.  

Se va a pasar lista para verificar el quorum correspondiente.  

Señora secretaria técnica, por favor, sírvase pasar lista. 

La SECRETARIA TÉCNICA pasa lista para la votación nominal: 

Gracias, Presidente. 

Señores congresistas, se va a proceder a pasar lista de la 

asistencia de la Primera Sesión Ordinaria de la CESIP-OCDE. 

Congresista Bustamante Donayre. 

El señor BUSTAMANTE DONAYRE (FP).— Bustamante, presente. 

La SECRETARIA TÉCNICA.— Congresista Amuruz Dulanto. 

La congresista Amuruz Dulanto, a través del chat, manifiesta su 

asistencia. 

Congresista Salhuana Cavides. 

El señor SALHUANA CAVIDES (APP).— Salhuana Cavides, presente.  

Muy buenos días, Presidente; muy buenos días con todos los 

colegas. 

La SECRETARIA TÉCNICA.— Gracias, congresista. 

Congresista Alva Prieto. 

La congresista Mary Carmen Alva Prieto manifiesta su asistencia 

a través del chat. 

Congresista Cortez Aguirre. 

La congresista Isabel Cortez, a través del chat, manifiesta su 

asistencia. 

Congresista Flores Ruíz. 
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El congresista Flores Ruíz, a través del chat, manifiesta su 

asistencia. 

Congresista Muñante Barrios (). 

Señor Presidente, han contestado a la lista seis señores 

congresistas. 

Cuenta usted con el quorum correspondiente. 

El señor PPRESIDENTE.— Gracias, señora secretaria técnica.  

Entonces, buenos días señoras y señores congresistas. 

Han registrado su asistencia entonces suficientes congresistas 

como para tener quorum de lo que tenemos. Y, entonces, con el 

quorum reglamentario y siendo las 9 horas y 4 minutos del martes 

19 de septiembre del 2023, a través de la Plataforma Virtual 

Microsoft Teams, se da inicio a la Primera Sesión Ordinaria de 

la Comisión Especial de Seguimiento de la Incorporación de Perú 

a la OCDE del Período Anual de Sesiones 2023 al 2024.  

Señores congresistas, según mandato del Pleno del Congreso, la 

comisión fue creada mediante Moción de Orden del Día 056, para 

el período parlamentario, que va desde el 2021 hasta el 2026, y 

dando inicio a este nuevo período legislativo, se deja constancia 

del acuerdo de continuar con la actual conformación de la Mesa 

Directiva por los períodos sucesivos del 2023 al 2026.  

Si no hay ninguna observación, se da por aprobado. Bien, 

aprobado, entonces. 

A continuación procederemos con el desarrollo de la agenda 

programada. 

Aprobación de Acta 

Se solicita la aprobación del Acta de la Vigésima Cuarta Sesión 

Ordinaria desarrollada el 23 de mayo del 2023, en la cual fue 

alcanzada junto con la citación a esta sesión.  

Si algún congresista desea formular alguna observación al Acta, 

puede hacerlo en este momento. Si no hay observaciones, se tiene 

entonces por aprobada el Acta de la Vigésima Cuarta Sesión 

Ordinaria desarrollada el 23 de mayo del 2023.  

A continuación pasamos a la estación Despacho. 

DESPACHO 

El señor PRESIDENTE.— Se ha distribuido a través del sistema de 

Trámite Documentario, que adjunto a la agenda, el cuadro de los 

documentos enviados y documentos recibidos por la comisión desde 

el 19 de mayo hasta el 14 de septiembre de este año 2023. 

Si algún congresista tuviera algún interés en alguno de los 

documentos, puede solicitar copia del mismo a la secretaría 

técnica de la comisión.  
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Si algún congresista desea intervenir en la estación de Despacho, 

puede hacerlo en este momento. Si ningún congresista solicita la 

palabra, entonces pasamos a la siguiente sección, que es la de 

Informes.  

Informes 

El señor PRESIDENTE.— Si alguno de los señores congresistas tiene 

algún informe, puede hacerlo en este momento.  

Yo procedo a informar lo siguiente: mediante Oficio 527-2023-

2024, de fecha 8 de septiembre del 2023, el Oficial Mayor del 

Congreso de la República hace de conocimiento que el Pleno del 

Congreso, en su sesión celebrada el 7 de septiembre, y con la 

dispensa del trámite de sanción del Acta, se aprobó la 

modificación en la conformación de los miembros de la comisión, 

ingresando como miembros de esta comisión la congresista María 

del Carmen Alva Prieto, haciendo uso de un espacio cedido por el 

Grupo Parlamentario Somos Perú. 

Damos la bienvenida a la congresista Alva Prieto a esta comisión.  

Señores congresistas, informo además que mediante Oficio 146-

2022-2023 de CESIP-OCDE, de fecha 19 de julio, nuestra comisión 

ha cumplido con la remisión del Informe Anual de Gestión del 

Período Anual de Sesiones 2022-2023.  

Asimismo, señores congresistas, quisiera invitarles a participar 

del simposio intitulado “Congreso de la República, avances del 

Perú en el proceso de adhesión a la Organización para la 

Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), organizado por 

esta comisión. 

Este simposio se realizará el viernes 22 de septiembre a las 9 

horas, a partir de las 9 horas, de manera presencial en el 

Hemiciclo Raúl Porras Barrenechea. 

Este evento contará, el subprograma contará con la presencia del 

Presidente del Congreso de la República, el congresista 

Alejandro Soto; y como ponentes invitados al ministro de Economía 

y Finanzas, el señor Alex Alonso Contreras; así como también a 

la alta representante del Perú para el proceso de adhesión a la 

OCDE, la embajadora Ana Rosa María Valdivieso Santa María. Ellos 

disertarán sobre el avance del proceso de adhesión de nuestro 

país a esta importante organización OCDE.  

El evento contará también con la presencia del Primer Consejero 

de la Embajada de Francia en el Perú, el señor *Gavois; el 

Consejero Económico de la Embajada de la República Federal de 

Alemania, el señor *Smith; y, además, tendremos la presencia de 

autoridades locales, como el Alcalde de la Municipalidad de 

Magdalena del Mar, el señor Allison; y el Alcalde de la 

Municipalidad de Miraflores, el señor Canales; la alcaldesa de 

la Municipalidad de San Isidro, la señora Vizurraga. 
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Asimismo, se contará con la presencia del Director de la Escuela 

de Posgrado de la Universidad de Lima, el doctor Grados; la Jefa 

del Observatorio de Políticas y Gestión Pública de la Universidad 

del Pacífico, la señora Aragón; el Vicerrector Académico de la 

Universidad San Martín de Porres, el ingeniero Bao; en 

representación también de la plana docente de la Universidad 

Agraria de La Molina; y otras embajadas e instituciones 

acreditadas en el Perú.  

Esta invitación para participar en evento del día viernes 22 ha 

sido alcanzada a todos los miembros integrantes de esta comisión 

mediante Oficio Múltiple 01-2023-2024, enviado a través del 

Sistema de Trámite Documentario, así como de manera presencial 

a sus respectivos despachos congresales.  

Finalmente, se informa que, mediante Oficio 0091-2023-WSP, el 

congresista William Soto Palacios presentó su licencia por viaje 

oficial, excusándose así de asistir a la Primaria Sesión 

Ordinaria de la CESIP-OCDE.  

Bien, no habiendo otros temas que tratar en la sección Informes, 

pasamos a la sección de Pedidos.  

Pedidos 

El señor PRESIDENTE.— Si algún congresista desea formular algún 

pedido, puede hacerlo en este momento. No habiendo pedidos, 

pasamos entonces a la estación de Orden del Día.  

ORDEN DEL DÍA 

El señor PRESIDENTE.— Estimados colegas congresistas, tenemos 

como único punto en Orden del Día la aprobación del Plan de 

Trabajo 2023-2026. Este Plan de Trabajo ha sido alcanzado a 

ustedes junto con la citación.  

No sé si todos lo tienen a la vista, pero se puede destacar las 

siguientes modificaciones: en primer lugar, es el cambio en el 

horario de sesiones. La comisión sesionará ordinariamente de 

manera quincenal, los martes a las 9 horas, como hoy, por 

ejemplo, bajo la modalidad presencial, virtual o modalidad 

mixta.  

El segundo punto importante de cambio es que se ha propuesto que 

la comisión cuente con un equipo consultivo multidisciplinario 

de profesionales, que nos acompañen de manera ad honorem, para 

lo cual se solicita que cada miembro de la comisión nos envíe 

sus propuestas de profesionales que conformarían el equipo 

consultivo.  

Yo estimo que si cada miembro de esta comisión nos envía, digamos 

dos nombres, acompañados de un currículum vitae abreviado, 

nosotros podremos entonces tener alrededor de 16 propuestos a 

este equipo consultivo multidisciplinario. Y luego pondremos a 

consideración de todos los miembros de la comisión si es que 

estos podrían ser votados para conformar o no el equipo 

consultivo.  
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Entonces, en ese sentido, propongo someter a votación la 

aprobación del Plan de Trabajo. Ojo, el equipo consultivo será 

votado, de manera individual, una vez que los miembros de la 

comisión hayamos revisado las propuestas que llegarán por parte 

de cada uno de los integrantes de esta comisión.  

Entonces, quisiera saber si hay algún comentario por parte de 

los señores congresistas miembro de la comisión. Bien, entonces 

propongo someter a votación la aprobación del Plan de Trabajo 

2023-2026.  

Señora secretaria técnica, por favor, pasemos a votación 

nominal. 

La SECRETARIA TÉCNICA pasa lista para la votación nominal: 

Señor presidente, se va a proceder a pasar lista para la 

aprobación del Plan de Trabajo. 

Congresista Bustamante Donayre. 

El señor BUSTAMANTE DONAYRE (FP).— Bustamante, a favor. 

La SECRETARIA TÉCNICA.— Gracias, congresista. 

Congresista Amuruz Dulanto (). 

Vuelvo a llamar. 

Congresista Salhuana Cavides. 

El señor SALHUANA CAVIDES (APP).— A favor. 

La SECRETARIA TÉCNICA.— Gracias, congresista. 

Congresista Alva Prieto. 

La congresista Alva Prieto manifiesta su voto, a favor. 

Congresista Cortez Aguirre. 

La congresista Isabel Cortez Aguirre, a través del chat, 

manifiesta su voto, a favor. 

Asimismo, la congresista Amuruz, a través del chat, también 

manifiesta su voto, a favor. 

Congresista Flores Ruíz. 

El congresista Flores Ruíz, a través del chat, manifiesta su 

voto, a favor. 

Congresista Muñante Barrios (). 

Señor Presidente, han contestado seis congresistas con su voto 

a favor. 

El señor PRESIDENTE.— Gracias, señora secretaria técnica.  
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En consecuencia, la propuesta ha sido aprobada por unanimidad de 

los presentes la propuesta del Plan de Trabajo, el cual ha sido 

entonces aprobado. El horario de sesiones, entonces, de la 

comisión es quincenal, todos los martes, o sea, un martes sí, un 

martes no de cada mes a las 9 horas, previa citación, por 

supuesto. 

Y, segundo lugar, tendremos la misión de conformar un equipo 

consultivo multidisciplinario. (2) En consecuencia, solicitamos 

a los miembros de esta comisión que, digamos, antes de la 

siguiente sesión podamos haber hecho llegar a esta comisión 

digamos unas dos propuestas, dos nombres, con sus 

correspondientes currículum vitae abreviados y que podamos 

considerarlos de manera colegiada para su posible conformación 

o integración a este equipo consultivo.  

Bien. No habiendo más asuntos que tratar y nuevamente reiterando 

la invitación para asistir al simposio de este viernes 22 a 

partir de las 9 horas. Este es un simposio que va a ser muy 

interesante y va a tocar una serie de puntos importantes, que 

conforma realmente el sentido y el propósito de existencia de 

esta comisión. 

Entonces, no habiendo más asuntos que tratar, y siendo las 9 

horas con 18 minutos, se levanta la sesión. 

Muchas gracias.  

Buen día. 

El señor   .— Buenos días, Presidente. 

Gracias. 

—A las 09:18 h, se levanta la sesión. 


